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В о е н н у ю 
операцию на 
Украине мож-
но оценивать 
п о - р а з н о м у . 
Б е з у с л о в н о , 
никакая жен-
щина, никакая мать не сможет и 
не захочет оправдывать использо-
вание оружия. Я против войны. Но 
и понять вынужденное решение 
Президента России могу: 8 долгих 
лет наша страна предлагала, про-
сила, требовала исполнения мир-
ных «минских» соглашений. Все 
эти годы на Луганщине, на Дон-
бассе украинские нацисты и наем-
ники унижали российских граждан 
и своих братьев, издевались над 
ними, пытали и убивали, плевали 
в лицо ветеранам в украинских 
городах, пропагандировали унич-
тожение всего русского. 

Все 8 лет с нами вели войну во 
всех ее проявлениях – в том числе 
экономическую, информацион-
ную, психологическую, санкцио-
нированные Западом. Украинский 
режим принимал эшелоны амери-
канского оружия и размещал его 
под нашими окнами. «Бравиро-
вание» ядерным оружием стало 
последней каплей. Даже неодно-
значная Турция признала: 24 фев-
раля Россия остановила НАТО. И 
это не мы начали – это США давно 
открыли фронт против России на 
территории Украины. Кому дав-
но был нужен конфликт России с 
Украиной, надеюсь, всем понятно. 
Не нам. Нам нужно вернуть добро-
соседский мир и многовековую 
генетическую связь с братским 
народом без западных куклово-
дов. Мирным украинцам это тоже 
нужно. 

Уверена, военная операция 
стала не только самообороной, 
а вынужденной мерой по защите 
мира. Дипломатия оказалась бес-
сильна там, где вторая сторона 
является марионеткой. Экстреми-
стов, нацистов, террористов, на-
каченных американским оружием 
и антирусской риторикой, пришло 
время остановить. Это тяжелей-
шее, но неизбежное и жизненно 
важное решение. Многого, очень 
многого в этой ситуации мы с 
вами, простые граждане, не зна-
ем, но мне хочется верить в разум-
ность и соразмерность действий 
России по выдавливанию гнойно-
го неонацистского прыща на теле 
русскоязычного мира, если хотите 
– всей славянской цивилизации...

Дай бог мудрости и милосер-
дия тем, кто сейчас принимает 
решения. А всем нам – терпения 
и поддержки своей страны, своей 
культуры и истории. И, конечно, 
мира и справедливости нашему и 
украинскому народу. Добро и зло 
не меняются местами в зависимо-
сти от обстоятельств.

Верю и молю, чтобы все мужчи-
ны Поморья, уехавшие на спецза-
дания, вернулись домой живыми и 
невредимыми!

Председатель Совета
регионального отделения СРЗП 

Ирина ЧИРКОВА 

 В связи со специальной во-
енной операцией, проводимой 
на Украине, эскалацией кон-
фликта и санкциями со стороны 
ряда иностранных государств 
в нашей стране стала расти ин-
фляция. Дорожает абсолютно 
всё на десятки процентов – в 
том числе, на продукты питания, 
лекарства, товары первой необ-
ходимости, население страны 
катастрофически быстро нища-
ет. Кроме того, возникают боль-
шие риски роста безработицы 

благосостояния РФ, однако сей-
час не время все складывать в 
кубышку. На фоне текущих со-
бытий крайне необходимо под-
держать население страны, под-
держать реальной материальной 
помощью от государства. 

По моему мнению, самый оп-
тимальный вариант – это вве-
дение «справедливого базового 
дохода» в размере 10000 рублей 
ежемесячно (с дальнейшей ин-
дексацией) каждому жителю на-
шей страны. Принятия данного 
предложения партия «Справед-
ливая Россия – За Правду» до-
бивается с лета прошлого года. 
Выплата должна быть постоянной 
для всех граждан РФ, зареги-

СПРАВЕДЛИВЫЙ БАЗОВЫЙ ДОХОД
СЕЙЧАС НЕОБХОДИМ КАК НИКОГДА!

стрированных и проживающих на 
территории России. Соответству-
ющий законопроект наша партия 
уже вносила ранее, но большин-
ством голосов Госдумы в лице 
партии власти он был отклонён. 
Однако сейчас самое время вер-
нуться к этой инициативе: в связи 
с последними событиями финан-
совая ситуация в стране меняет-
ся для жителей страны в худшую 
сторону, и принятие такого зако-
на жизненно необходимо. 

Руководитель фракции
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
в Архангельском областном

Собрании депутатов
Олег ЧЕРНЕНКО

На мартовском заседании Совета Архангельского регио-
нального отделения партии принято решение об избрании се-
кретарем Бюро Совета Олега Черненко – партийца с большим 
опытом депутатской работы и проведения избирательных кам-
паний. Ранее эту кандидатуру согласовал Президиум СРЗП.

Справедливороссы разработа-
ли и направили в Правительство 
РФ программу по поддержке и 

развитию отечественной экономи-
ки – Концепцию Укрепления Рос-
сийского Суверенитета «КУРС». 

Наши предложения
Переход к реальной мобили-

зационной экономике:
– кредитовать ключевые, в пер-

вую очередь производственные 
отрасли под разумные проценты, 
а не под безумную ставку ЦБ;

– вернуть крупные предпри-
ятия из офшоров и запретить 
утечку капиталов за рубеж;

– перенести налоговый акцент 
с производства на потребление;

– ввести проектную управляе-
мую эмиссию под развитие эко-
номики, отказавшись от эмиссии 
под золото-валютные резервы;

– производителям, которые 
достигают нужных для экономи-
ки целей, списывать не только 
проценты, но и тело долга;

– ликвидировать систему по 
взиманию платы за проезд боль-
шегрузных автомобилей «Платон»;

– прекратить членство России 
во Всемирной Торговой Органи-
зации, которая ущемляет права 
наших местных производителей;

– ввести государственное стра-

тегическое планирование – это 
свяжет воедино ресурсы, потреб-
ности государства, частную ини-
циативу и поставленные задачи;

– инвестиционной и резерв-
ной валютой должен быть рубль. 

Помощь гражданам: 
– повысить минимальный про-

житочный минимум до 31 тыс. 
руб., увеличить пенсии как мини-
мум на 20%, повысить МРОТ;

– обеспечить прямое государ-
ственное финансирование граж-
дан через Госуслуги для приоб-
ретения отечественных товаров;

– ввести системные меры по 
государственному регулированию 
цен на все социально значимые 
товары; 

– «заморозить» как минимум на 
полгода квазиналоги, введенные для 
граждан в последние годы, – взносы 
на капремонт и утилизацию отходов, 
пересмотреть их эффективность. 

–  ввести до 1 января 2023 года 
мораторий на взимание пеней и 
штрафных санкций с граждан за 
просрочку оплаты ЖКХ. 

ПАРТИЯ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ ПОДДЕРЖИВАЕТ ВОЕННУЮ 
ОПЕРАЦИЮ РФ НА УКРАИНЕ И ТРЕБУЕТ ИЗМЕНЕНИЯ СОЦИАЛЬНО-
ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКИ ВНУТРИ РОССИИ

«Специальная военная операция не направлена против 
украинского народа. Она направлена против нацистской 

банды, которая фактически взяла всю Украину, весь украинский 
народ в заложники. Сегодня мы ликвидируем фашизм в центре 
Европы, как это сделали наши отцы и деды в годы Великой Оте-
чественной войны. Мы извлекли уроки из нашей истории, и мы 
обязательно сделаем всё на упреждение, чтобы этот фашист-
ский режим прекратил своё существование».

Сергей МИРОНОВ

ПОДДЕРЖИМ СВОИХ
Для участия в специальной 

военной операции на Украину 
из Архангельской области уехал 
ряд подразделений – это не-
сколько сотен бойцов. Которые 
не обсуждают и не оспаривают 
задания, а просто исполняют 
свой долг. И сейчас им очень 
нужна поддержка земляков – 
наша с вами поддержка, чтобы 
они не сомневались: в них верят, 
их ждут домой!

Архангельское региональное 
отделение СР объявило акцию 

«Поддержим своих!» Мы со-
бираем для наших земляков, 
исполняющих спецзадание на 
Украине, полезные вещи и твор-
ческие послания – чтобы они 
чувствовали наше, поморское, 
тепло. 

И вот первая партия отправ-
лена. 15 коробок и целый аль-
бом добрых посланий партийцы 
уже передали архангелогород-
цам-военнослужащим, кото-
рые направились в очередную 
командировку на Донбасс. В 
посылке – средства гигиены, 
бинты и пластыри, консервы и 
печенье, чай, кофе и сладости, 

носки и перчатки. И конечно, 
детские и семейные рисунки, 
письма, стихи для моральной 
поддержки наших воинов.

Выражаем всем, кто принял 
участие в акции, ОГРОМНОЕ 
СПАСИБО!

Акция не закончена – наши 
партийные приемные продол-
жают принимать вещи и продук-
ты. Мы обязательно передадим 
все собранное нашим землякам, 
кто служит сейчас на защите ин-
тересов нашей Родины!

Справки по телефонам:
8 (8182) 20-02-58

+7 (950) 250-43-88

из-за приостановленных проек-
тов и производств. 

В то же время мы все видим, 
как стремительно ползут вверх 
цены на природные энергоре-
сурсы страны – нефть и газ. 
Напомню, что при принятии фе-
дерального бюджета на 2022 
год доходы планировались из 
расчета 44 доллара за баррель 
– сейчас баррель стоит уже 120 
долларов. Газ тоже заметно по-
дорожал – уже более 5000 долла-
ров за тысячу кубометров – при 
заложенной в бюджет-2022 цене 
в 208 долларов. Даже учитывая 
сложности в реализации, скидки 
по долгосрочным контрактам, го-
сударство получит дополнитель-
ные финансовые поступления в 
казну, а это десятки миллиардов 
долларов. При растущем курсе 
валюты профицит бюджета бу-
дет еще более внушительным. 

По бюджетному правилу 
сверхдоходы должны направ-
ляться в фонд национального 
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Долгая переписка с област-
ным Правительством, админи-
страцией Новодвинска и над-
зорными органами показала, 
что даже в детском спорте ца-
рят недетские аппетиты и чи-
новничья подлость.

История началась с того, 
что Новодвинская федерация 
тхэквондо «Пантера», в кото-
рой занимается почти полторы 
сотни детей, обратилась к гу-
бернатору за помощью с орга-
низацией отдельного помеще-
ния (в арендуемых школьных 
спортзалах очень стесненные 
условия). Мы поддержали 
спортсменов, и депутаты от СР 
направили прошения в Прави-
тельство. Министерство мо-
лодежи Архангельской обла-
сти выделило из резервного 
фонда Правительства 1,5 млн 
рублей на ремонт муниципаль-
ных помещений первого этажа 
на Космонавтов, 9, о чем офи-
циально сообщило в своих от-
ветах на депутатские запросы 
осенью 2021-го, как и админи-
страция Новодвинска. 

Тогда же на руководителя 
спортклуба «Пантера» неофи-
циально вышли городские чи-
новники и предложили мутную 
схему с оплатой ремонта муни-
ципального спортзала. Якобы 
он должен был вложить часть 
своих собственных средств, 
чтобы в дальнейшем заключить 
договор аренды этого помеще-
ния на льготных условиях. На 
это, разумеется, руководитель 
не согласился.

Но, видимо, нашлись те, 
кто согласился: помещения на 
Космонавтов, 9 были переда-
ны в аренду «Федерации бокса 
Новодвинска». По документам 
1,5 млн оказались выделен-
ными уже этой организации, 
которая заключила с ИП дого-
вор на ремонтные работы. В 
то же время известно, что зна-
чительное количество строй-
материалов было выделено 
градообразующими предприя-

КАКОЙ СПОРТ НУЖНЕЕ ЮНЫМ
НОВОДВИНЦАМ, РЕШАЮТ
ЧИНОВНИКИ

Председатель Совета регио-
нального отделения СРЗП Ирина 
Чиркова более полугода зани-
мается авиационной темой по 
просьбе коллектива одного из 
предприятий, работающих на 
территории Архангельской обла-
сти. И по фактуре, которую за это 
время удалось собрать, рисуется 
весьма неприглядная для регио-
нального Правительства карти-
на. Многие взлетно-посадочные 
площадки на территории области 
сначала были за смешные деньги 
выведены в частные руки (о Ме-
зени, Соловках, Лешуконском и 
др. расскажем позже), а теперь их 
хозяева и управляющая органи-
зация АО «Аэропорт Архангельск» 
устанавливают завышенные цены 
для авиакомпаний на обслужива-
ние воздушных судов и пассажи-
ров. В этих действиях Управление 
ФАС по Архангельской области 
после обращения депутата Чирко-
вой в ФАС России уже усмотрело 
грубейшее нарушение антимоно-
польного законодательства – на-
деюсь, дело будет возбуждено. 
Потому что подобные тарифы не 
должны быть взяты «с потолка», 
а требуют установления соответ-
ствующим госорганом.

Жалобы на завышенные аэ-
ропортовые сборы по многим 
взлетным площадкам региона 
Ирина Чиркова получила еще 
будучи членом Комитета Госду-
мы по транспорту. По итогам 
депутатских запросов и разби-
рательств открылось немало 
интересного – еще со времён 
передачи Архангельского аэро-
порта в 2017 году из федераль-
ной в областную собственность 
по инициативе членов команды 
бывшего губернатора, продол-
жающих работать на высоких 
постах и при губернаторе ны-
нешнем. Об этом обязательно 

напишу. Пока же очень важно, 
что подтвердилась информа-
ция, что «Аэропорт Архангельск» 
самовольно установил на услу-
ги в «подопечных» аэропортах 
цены, которые по факту в разы 
превышают аналогичные сборы 
в Мурманске или Сыктывкаре, 
Нарьян-Маре или даже Москве. 
Не нужно долго объяснять, что 
повышенные затраты авиаком-
паний прямым образом сказы-
ваются на стоимости билетов в 
бОльшую сторону, что и опла-
чивают наши «богатые» жители 
области, например, лешуконцы, 
мезенцы или соловчане.

КАК РАЗОРЯЮТ СЕВЕРЯН-АВИАПАССАЖИРОВ И ОБЛАСТНОЙ БЮДЖЕТ

Вас все еще удивляет высо-
кая стоимость пассажирских 
перелетов до отдаленных посе-
лений Поморья?!

Причина такого «самоуправ-
ства», видимо, понятна – бес-

ВНИМАНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА РЕГИОНА 
НА КУЛЬТУРУ НЕДОСТАТОЧНОЕ 

Как говорится в ответе, реги-
ональные власти готовы поддер-
живать творческие коллективы, 
имеющие звания «народный» 
или «образцовый» исключитель-
но в информационном плане. 
Организационные, финансовые 
трудности возлагаются на сами 
коллективы или местные власти. 

Да, в регионе действует си-
стема поощрения работников 
культуры и искусства, в том числе 
– артистов профессионального 
искусства и участников самодея-
тельного народного творчества, 
кроме того, существует воз-
можность обретения 100 тысяч 
рублей на развитие материаль-
но-технической базы (на услови-
ях регионального конкурса) или 
на организацию гастрольной де-
ятельности, однако в реальности 
эти меры работают крайне ред-
ко: участие муниципалитетов и 
самих коллективов малоактивно. 
Возможно, от отсутствия инфор-
мации или заинтересованности 
тех и других.

Что касается просьбы спра-
ведливороссов об увеличении 

денежного поощрения лауреатов 
премий Архангельской области в 
сфере культуры и искусства, пра-
вительство витиевато ответило, 
что предложение может быть 
рассмотрено при формировании 
бюджета на 2023 год. 

Еще грустнее выглядит чи-
новничье видение поддержки 
нашего регионального брен-
да – Поморской филармонии. В 
своем обращении депутат Сме-
лов просил Губернатора взять 
под личный контроль процесс 
формирования программы ме-
роприятий по подготовке и про-
ведению юбилейного сезона. Но 
оказалось, что для филармонии 
областные власти не заплани-
ровали ничего существенного – 
не будет ремонтов, обновления 
материально-технической базы, 
организации гастролей по ре-
гиону и за его пределами, рас-
ширения артистического штата 
сотрудников учреждения, повы-
шения квалификации сотрудни-
ков, «обменных» концертов с 
другими филармониями стра-
ны… А ведь эти вопросы требуют 
должного внимания и тщатель-
ной проработки, если региону 
действительно нужно развитие и 

контрольная жажда обогаще-
ния. А еще это по сути очень 
похоже на перекладывание 
денег из бюджетного кармана 
в кое-чей личный. Ведь рейсы, 
которые совершают авиаком-
пании – тот же «2-й Архангель-
ский объединенный авиаотряд» 
– по территории Архангельской 
области (пассажироперевозки 
или санитарные рейсы), субси-
дируются из бюджета. То есть 
владелец площадки, будучи мо-
нополистом, выставляет компа-
нии громадные счета на обслу-
живание в полной уверенности, 
что компании эти затраты воз-
мещаются из бюджета. Отсюда 
и аппетиты...

Надеемся, что данной схемой 
(вероятно, не совсем законной 
и расточительной для област-
ной казны) заинтересовалась 
не только ФАС, которая рассма-
тривает вопрос о возбуждении 
в отношении АО «Аэропорт Ар-
хангельск» дела о нарушении 
антимонопольного законода-
тельства, но и соответствующие 
органы, особенно ФСБ – в связи 
с уровнем заинтересованных 
чиновников и объёмами финпо-
токов.

ДЛЯ НАГЛЯДНОСТИ

Стоимость обслуживания
1 пассажира в аэровокзале:

Шереметьево - 153 руб.
Сыктывкар – 57
Мурманск – 94
Нарьян-Мар – 80
Котлас - 235
Соловки – 616
Мезень – 369
Лешуконское – 369

Стоимость обслуживания
1 взлет-посадки
(на примере Л-410):

Шереметьево – 1543 руб.
Сыктывкар – 1868
Мурманск – 1931
Нарьян-Мар – 3234
Котлас – 8022
Соловки – 25905 (!)
Мезень – 9293
Лешуконское – 9293

Депутат фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Архоблсобрании Владислав 
Смелов на февральской сессии регионального парламента направил запрос 
губернатору о мерах стимулирования развития культуры на местах. Полу-
ченный ответ, мягко говоря, не удовлетворил ожидания справедливороссов.

тиями в качестве спонсорской 
помощи.

По нашей просьбе во всей 
этой истории разбиралась 
областная прокуратура. Ока-
залось, что министерством по 
делам молодежи и спорту ре-
гиона ранее предоставлялись 
«некорректные сведения», а 
попросту – ложь. Более того, в 
нарушение законодательства 
чиновники не проконтроли-
ровали, на что и каким обра-
зом были потрачены 1,5 млн 
рублей областной федера-
цией бокса. Президенту этой 
организации (депутату-еди-
нороссу А.В. Дятлову) проку-
ратура внесла представление 
об устранении нарушений. А 
чиновник министерства отде-
лался привлечением к матери-
альной ответственности.

Комментирует Евгений Глебов, 
руководитель Новодвинского 
местного отделения:

процветание этого учреждения! 
Приобретением концертного ро-
яля не закрыть все потребности 
филармонии. 

По поводу строительства но-
вых учреждений культуры, к при-
меру, в развивающемся округе 
Майская Горка Архангельска, 
чиновники вообще, похоже, сни-
мают с себя ответственность, 
заявляя, что «для решения дан-
ного вопроса целесообразно 
рекомендовать администрации 
городского округа…». 

– Задаешься вопросом: это 
фраза в пустоту, банальная от-
писка? – возмущается депутат 
Смелов. – Кто должен рекомен-
довать: я, кто-то другой, област-
ная власть? Конечно, легче всего 
спихнуть все на муниципалитет, 
но ведь без заинтересованности 
и помощи со стороны региональ-
ных властей вряд ли что-то мо-
жет сдвинуться с мертвой точки. 

А как раз заинтересованности 
от чиновников и не видно. Поче-
му-то вспоминается радиопере-
дача, в которой новый министр 
культуры Поморья заявил, что 
для развития региональной куль-
туры нужно «переупаковать Ло-
моносова»…  

– Что ин-
тересно: ре-
гиональная 
прокуратура 
з а с т а в и л а 
м и н и с т е р -
ство спорта 
А р х а н г е л ь -

ской области разработать «поря-
док контроля за расходованием 
бюджетных средств, предостав-
ляемых организациям». Видимо, 
раньше чиновники раздавали 
бюджетные деньги бесконтроль-
но. По истории с «Пантерой» ста-
новится понятно, что бюджетная 
помощь оказывается только тем, 
кто согласен играть в «чиновни-
чьи схемы». А забота о детях со-
всем ни при чем...
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ТРУДОУСТРОЙСТВО МОЛОДЕЖИ – ПЕРВООЧЕРЕДНАЯ ЗАДАЧА

– В некоторых регионах та-
кое квотирование введено, и 

этот льготный перечень могут 
также войти граждане, уволен-
ные с военной службы, члены их 
семей, одинокие и многодетные 
родители, родители, воспитыва-
ющие детей-инвалидов, а также 
граждане, подвергшиеся воз-
действию радиации вследствие 
чернобыльской и других радиа-
ционных аварий и катастроф.

Нужно сделать так, чтобы 
работодателям было выгодно 
принимать на работу как моло-
дые кадры, так и предпенсио-
неров. Проблема безработицы 
актуальна для многих регионов, 
Поморья – в том числе. В том 
числе многие молодые северяне 
испытывают трудности с устрой-
ством на работу.  

И квотирование рабочих мест 
в наше время становится необ-
ходимой мерой поддержки на-
селения. Молодежь без опыта 

работы, беженцы из ЛНР и ДНР 
– это те люди, которым сегодня 
необходима поддержка госу-
дарства в вопросе трудоустрой-
ства.

Отдельно, что касается бе-
женцев – наших братских сла-
вянских народов, в чей дом при-
шла беда в виде вооруженных 
конфликтов, в вопросе квотиро-
вания рабочих мест, мне кажет-
ся, можно пойти еще дальше. 
Как вариант – обязать зарубеж-
ные компании из стран Европы 
и США, ведущие свою деятель-
ность на территории РФ, да и 
вообще все компании, получа-
ющие сверхприбыль в условиях 
пандемии на нашей террито-
рии, создавать дополнительные 
рабочие места для беженцев и 
нашей молодежи с бесплатным 
обучением и зарплатой равной 
не менее 5 мрот.

распространить ее на феде-
ральном уровне. Как рассказал 
наш лидер Сергей Миронов, 
по предложению справедливо-
россов предприятия с числен-
ностью работников не менее 
100 человек, которые установят 
квоту в размере от 1% до 5% 
от численности сотрудников, 
должны получать от государства 
50-процентную льготу по уплате 
взносов в страховые фонды. По 
нашему мнению, право на льгот-
ное трудоустройство по квоте 
должны получить молодые люди 
в возрасте до 25 лет. Они долж-
ны обучаться в вузах и искать 
работу по своей специальности 
впервые. Также мы предлагаем 
на 50% снизить взносы в страхо-
вые фонды предприятиям, кото-
рые будут принимать на работу 
инвалидов, беженцев, граждан 
предпенсионного возраста. В 

УЧИТЕЛЯ ДОСТОЙНЫ СПРАВЕДЛИВОЙ ОПЛАТЫ ТРУДА!
По данным Минпросвеще-

ния РФ, более 75% российских 
педагогов имеют оклад ниже 
минимального размера оплаты 
труда. Педагогическое сооб-
щество все чаще жалуется на 
непрозрачность и несправед-
ливость начисления надбавок, 
рознящихся даже не от региона 
к региону, а от школы к школе. 
Как решать данную проблему, 
комментирует член фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в 
Архангельской городской Думе 
Светлана Алефиренко.    

– Одна из наболевших про-
блем последних лет – это оплата 
труда педагогов. Наверное, нет 
необходимости кому-то дока-
зывать, да и вообще говорить о 
том, какую роль играют учителя 
в развитии и образовании как 
отдельного ребёнка, так и всей 
нации в целом. Так почему же 
ситуация с оплатой труда учи-
телей уже многие годы остаётся 
такой плачевной, а главное, не-
понятной для многих?

Всем известно, что зарпла-

ты одних и тех же специалистов 
в разы отличаются не только в 
зависимости от региона, но и 
между образовательными уч-
реждениях одного и того же 
города. Общаясь с педагогами 
Архангельска, постоянно слы-
шу массу возмущений о том, 
что заработная плата учителей 

не соответствует требованиям 
и выполняемым функциям. Их 
очень обижает тот факт, что при 
одинаковых дипломах и квали-
фикациях они зарабатывают в 
нашем регионе в 4-5 раз мень-
ше, чем, например, в Москве, 
Санкт-Петербурге… Педагогам 
приходится брать нагрузку по 
30 часов, при норме на ставку – 
18. А сколько требований поми-
мо основной нагрузки – уроков! 
Подчас непонятные отчеты, по-
стоянные условия, при выпол-
нении которых будут начислены 
или, наоборот, отобраны стиму-
лирующие баллы и т.д… Можете 
себе представить, что замена 
одного урока стоит 130 рублей?! 
Дошло до абсурда: с повышени-
ем МРОТ зарплаты уборщиц на 
ставку сравнялись с зарплатами 
учителей, работающих на став-
ку. Более того, известны слу-
чаи, которые рассматривались в 
суде, когда педагог, работая на 
ставку, не имея классного руко-
водства, кабинета и других над-
бавок получал зарплату меньше 
МРОТ из-за мизерного размера 

ДЕТСАД В МАЛОШУЙКЕ – ПОД КОНТРОЛЬ ПРЕЗИДЕНТА?!

Из онежского поселка Ма-
лошуйка к лидеру справедли-
вороссов Поморья Ирине Чир-
ковой обратились молодые 
родители: сетуют на очередное 
вранье со стороны чиновников. 
В действующем детсаду при 
вместимости 70 детей сейчас 
находится 98 малышей, еще 
около двух десятков стоят в оче-
реди на детсадовское место. А 
новое здание не может достро-
ить ни прошлый губернатор, ни 
нынешний. Одни обещания.

Детсад на 120 мест возводит-
ся в Малошуйке по националь-
ному проекту «Демография». 
Обещают его построить с 2015 
года, но все никак не построят. 
Поэтому понятно, что социаль-
ная обстановка в посёлке напря-
жённая, доверие к органам вла-
сти низкое.

А откуда будет доверие, если 
строительство откладывалось 
несколько раз из-за непрофес-
сионализма исполнителей, не-
компетентности представите-
лей Онежской администрации и 
отсутствия должного контроля 
со стороны области. За строи-
тельство детского сада в Мало-
шуйке отвечал лично глава рай-
она Гришин. Гришина в главах 
уже нет, а следственные органы 
СК РФ по Архангельской обла-
сти и НАО возбудили уголовное 
дело против сотрудника адми-
нистрации МО «Онежский муни-
ципальный район», подозрева-
емого в халатности, повлекшей 
причинение особо крупного 
ущерба (участок был выделен 
рядом с котельной, что проти-
воречит требованиям СанПин). 
Детский сад к обещанному 1 де-
кабря 2020 года не сдали, а Пра-
вительство Орлова стыдливо 
исключило объект из отчетов по 

исполнению нацпроектов…
Земельный участок для дет-

сада перенесли на задворки 
поселка и заключили новый 
контракт, по которому работа 
пошла ни шатко ни валко. Ви-
димо, оценки реализации на-
цпроектов полпредством по 
СЗФО дошли до самого верха, 
и 5 января 2021 года на совеща-
нии по социальным вопросам 
сам президент Владимир Путин 
поинтересовался у губернато-
ра Цыбульского проблемными 
объектами. Глава Поморья пре-
зиденту доложил, что по дет-
саду в поселке Малошуйка «мы 
для себя ставим цель в 2021 
году ввести в эксплуатацию...». 
Путин переспросил: «Вы смо-
жете это сделать». Губернатор 
ответил: «Да, Владимир Влади-
мирович, конечно».

Какой год у нас сейчас на 
календаре?! Фото – состояние 
стройки на конец февраля 2022 
года. По словам строителей, го-
товность объекта сейчас состав-
ляет не более 50 процентов. Не 
выполнены грандиозные работы 
по подключению внутренних се-
тей и отделке, отсыпке террито-
рии и строительству подъезд-
ных путей.

Но не только президента ввел 

в заблуждение глава региона. 
Перед сентябрьскими выбора-
ми чего только не наобещаешь 
избирателям! В августе 2021-го 
на вопросы жителей Онежско-
го района губернатор воскли-
цал: «Дети ждут скорейшего 
открытия, договорились, что в 
декабре должны объект сдать!» 
и требовал усилить темпы стро-
ительства. Как говорят местные, 
на объекте работает не более 
двадцати человек. Такое вот 
«усиление».

Комментарий Ирины Чирковой:
– Обязательно запросим в 

правительстве информацию о 
принимаемых мерах. Семьи и 
дети не должны страдать. Увы, 
срыв строительства социальных 
объектов для Поморья не но-
вость, даже при новом руковод-
стве, которое неоднократно на 
публику заявляло о «повышен-
ной ответственности должност-
ных лиц». Что уж говорить про 
отдаленную Малошуйку, если 
в областном центре, в округе 
Майская Горка, детсад сдали 
летом 2021-го с 1,5-годовалым 
отставанием…

оклада. Только через суд смогли 
отстоять свои права на мини-
мальную заработную плату. По 
моему мнению, нельзя на одну 
ступень по оплате труда ставить 
квалифицированного специали-
ста и неквалифицированного. 
Что же можно в таком случае 
требовать от учителя?!

Министерство просвеще-
ния опубликовало проект по-
становления о запуске единой 
модели расчета зарплаты учи-
телей в зависимости от их ква-
лификации. Для начала плани-
руется пилотный проект, цель 
которого – установить единые 
требования к системе опла-
ты труда. Предполагается, что 
должностные оклады, а также 
порядок и размер компенсаци-
онных и стимулирующих выплат 
будет утверждать Правитель-
ство, что по идее должно со-
здать равные условия оплаты 
труда учителей разных регио-
нов и сделать систему более 
прозрачной.

Подготовительный этап 
(анализ и разработка новых 

моделей расчетов) планиро-
вался на период с ноября 2021 
года по апрель 2022 года. С  
2022 года новая система долж-
на внедряться в пяти регионах 
страны – Белгородской, Ниже-
городской, Сахалинской, Ярос-
лавной областях и Республики 
Мордовии. После, если экспе-
римент будет оценен высоко, 
Правительство должно разра-
ботать общероссийские требо-
вания к системе оплаты труда 
педагогических работников.

Так когда же на деле ждать 
изменений, и будут ли они вооб-
ще? У нашей партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ  
позиция одна: для достойной 
оплаты труда педагогов необ-
ходимо увеличить федеральное 
финансирование образования, 
потому что в рамках нынешних 
фондов оплаты труда пробле-
му не решить. И необходимо 
установить незыблемую норму, 
по которой учитель должен за-
рабатывать не менее 200% от 
средней зарплаты по региону. 
Только тогда мы решим кадро-
вый вопрос в среднем обра-
зовании и поднимем престиж 
профессии. 

эта практика хорошо себя за-
рекомендовала. Пришло время 

Пакет законопроектов, который призван решить проблему тру-
доустройства молодёжи и социально незащищённых граждан, не-
давно внесён в Госдуму фракцией «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ». Предлагается ввести квотирование рабочих мест для 
граждан, испытывающих трудности в поиске работы, и ввести льго-
ты для предприятий, которые эти квоты исполняют. Идею коммен-
тирует член Совета РО, лидер молодежной организации СРЗП в Ар-
хангельской области Николай Пархоменко. 
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в марте.

VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

С днём рождения! 

Няндомского МР Зорин Нико-
лай Владимирович

8 марта  – депутат Архан-
гельской городской Думы МО 
«Город Архангельск» Махлягин 
Андрей Сергеевич

9 марта   – депутат  Совета 
депутатов сельского поселе-
ния «Аргуновское» 5 созыва 
Коротаев Сергей Игоревич

10 марта  – депутат Совета 
депутатов МО «Ракульское» 5 
созыва Куллер Наталья Нико-
лаевна

11 марта – депутат Совета 
депутатов МО «Нюхченское» 
Горынина Елена Сергеевна

29 марта  – депутат Совета 
депутатов МО « Заостровское» 
5 созыва Копытова Виктория 
Игоревна 

4 марта – депутат Совета 
депутатов городского поселе-
ния «Вельское» 5 созыва Вер-
шинин Николай Николаевич

5 марта  – член Совета РО 
ПП СР в Архангельской обла-
сти, Депутат Совета депутатов 
МО «Черемушское»  Котлас-
ского муниципального района 
Вьюхин Дмитрий Леонидович

6 марта  – Председатель  
Совета РО партии  Чиркова 
Ирина Александровна

6 марта  – депутат Архан-
гельской городской Думы МО 
«Город Архангельск» Ватутин 
Петр Юрьевич

7 марта  – председатель Со-
вета МО партии в Няндомском 
районе, Депутат муниципаль-
ного Совета МО «Няндомское» 

Председатель Совета 
местного отделения партии 
СРЗП в Верхнетоемском му-
ниципальном округе Сергей 
Драчев принял участие в фе-
стивале «Snow Поморье», ко-
торый проходил на базе тур-
комплекса «Малые Карелы» 
под Архангельском.

«Snow Поморье» – это круп-
нейшее ежегодное событие 
в мире зимнего мотоспорта 
и туризма, объединяющее на 

единой площадке профес-
сионалов и любителей сне-
гоходного движения со всей 
России. В этом году в меро-
приятии приняли участие бо-
лее 100 гонщиков.

Сергей Драчев в упорной 
борьбе занял первое место 
в гонке «Кантри Кросс Wide 
track». Поздравляем Сергея 
Владимировича с заслужен-
ной победой и желаем драй-
ва и новых спортивных до-
стижений! 

СЕРГЕЙ ДРАЧЕВ ЗАНЯЛ ПЕРВОЕ
МЕСТО В ГОНКЕ НА СНЕГОХОДАХ

В СЕЛЕ ЧЕРЕВКОВО КРАСНОБОРСКОГО РАЙОНА 
СОСТОЯЛИСЬ ЕЖЕГОДНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ
ПО ОХОТНИЧЬЕМУ БИАТЛОНУ

Состязания приближены к 
реальной охоте в лесу в зимний 
период и проводятся в виде лич-
ного первенства: участникам 
необходимо быстро бегать на 
охотничьих лыжах, уметь вести 
прицельный огонь по подвиж-
ным и неподвижным мишеням. В 
этом году в мероприятии приня-
ли участие охотники из Котласа, 
Котласского и Красноборского 
районов Архангельской области, 
а также из Великого Устюга.

Депутат Совета МО «Черев-
ковское» от партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Григорий Суханов под счастли-
вым стартовым номером 13 ли-
дировал в биатлоне, но в итоге 

ВЕТЕРАНОВ КАРГОПОЛЬЯ ПОДДЕРЖАЛ
СЕРГЕЙ МИРОНОВ 

К лидеру партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергею Миронову обратился за 
помощью совет ветеранов села 
Ошевенское Каргопольского 
района. 

По поручению руководителя 
Архангельского регионального 

отделения СР Ирины Чирковой в 
гости к ветеранам съездила пар-
тийный активист из Каргополя, 
участник движения «Молодежь 
СР» Оксана Мишина. Она позна-
комилась с деятельностью вете-
ранской организации, которая на 
голом энтузиазме привлекает по-
жилых людей к активной жизни и 

пытается разнообразить их досуг. 
Председатель совета Любовь 

Новожилова обратилась к спра-
ведливороссам с просьбой ис-
полнить их коллективную мечту – 
приобрести концертные костюмы 
для вокальной группы «Реченька».      

Положительное решение 
было принято: Ирина Чиркова 
совместно с Центральным ап-
паратом партии обеспечили 
оплату материалов и пошива ко-
стюмов. «Реченька» выступила 
на мартовских концертах уже в 
новом одеянии – ярких блузках и 
женственных юбках.   

Любовь Павлиновна Ново-
жилова от имени ветеранов 
Ошевенской организации вы-
разила благодарность партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ за 
искреннюю поддержку и оказан-
ную материальную помощь. А мы 
желаем «Реченьке» творческого 
долголетия и новых интересных 
концертов и гастролей! 

стал лишь четвертым.
А в состязании по рыбной 

ловле Григорий Михайлович уве-
ренно занял первое место. По-

здравляем Григория Суханова с 
заслуженной победой и желаем 
новых спортивных достижений и 
удачи на охоте и рыбалке!

ВСТРЕТИЛИ ВЕСНУ ДРУЖНО
В Прощеное воскресенье, 

6 марта, в округе Майская 
Горка Архангельска состоя-
лись Масленичные гуляния 
при поддержке справедли-
вороссов Олега Черненко 
и Ирины Чирковой. Этой 
традиции – отмечать здесь 
Масленицу большим празд-
ником – уже много лет. 

На мероприятии, орга-
низованном в 6-м микро-
районе, яблоку негде было 
упасть: как всегда, на про-
воды зимы пришли сотни 
семей. От мала до велика, 
гости пели-плясали, участво-
вали в жарких состязаниях, 
катались на лошадях, води-
ли хороводы, фотографиро-
вались со сказочными пер-
сонажами – одним словом, 
встретили Весну-красу с 
улыбками, хорошим настро-
ением, оставив все плохое в 
прошлом. По доброй тради-
ции всех угощали вкусными 
блинами и горячим чаем, а 
дети получили еще и сладкие 
призы. Кульминацией празд-
ника стало сожжение чучела 
Масленицы в большом друж-
ном кругу.

Фотоальбом с Масленицы 
можно посмотреть в группе 
«Майская Горка» в ВКонтакте


